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OGGETTO: Verifica numero legale  

Presidente Caredda: Buonasera a tutti, ai consiglieri, alla giunta, al Sindaco e a chi ci ascolta da 

casa. Ringrazio la Polizia Municipale per la presenza. Passiamo la parola al Segretario per l’appello 

Il Segretario Generale, procede all’appello nominale dei presenti per verificare la regolarità dello 

svolgimento della seduta del Consiglio Comunale 

Segretario Comunale: Grazie Presidente. Grando, Augello, De Lazzaro, De Simone, Fiorenza no, 

Solaroli,Moretti, Caredda, Fioravanti, Quintavalle, Risso, Fiorini, Ardita, Cavaliere, Marongiu, 

Marchetti, Pierini, Palermo, Trani, Ascani, Forchetta, Pizzuti Piccoli, Forte, Rossi, Loddo. Ventidue 

presenti, la seduta è valida.  

Presidente Caredda: è arrivato anche il consigliere Fiorenza Segretario. Hanno risposto 

all’appello: Grando, Augello, De Lazzaro, De Simone, Fiorenza che ci ha raggiunto, Solaroli, 

Moretti, Caredda, Fioravanti, Quintavalle, Risso, Fiorini, Ardita, Cavaliere, Marongiu, Marchetti, 

Pierini, Palermo, Ascani che ci ha raggiunto, Forchetta, Pizzuti Piccoli, Forte, Rossi, Loddo. 

Abbiamo due punti all’ordine del giorno, approvazione della gestione anno 2017, ai sensi del Dlgs 

267/00; e poi abbiamo la modifica dei componenti delle commissioni consiliari permanenti.  

OGGETTO: approvazione della gestione anno 2017, ai sensi del D.lgs 267/00 

Presidente Caredda: Primo punto all’ordine del giorno: approvazione della gestione anno 2017, ai 

sensi del D.lgs 267/00. Relaziona l’assessore Aronica.  

Assessore Aronica: Buonasera a tutti, grazie Presidente. Questa che portiamo all’approvazione 

questa sera, è lo schema del consuntivo per l’anno 2017 del comune di Ladispoli. Come sappiamo 

tutti quanti, questo è un bilancio fatto dal nostro ufficio ragioneria che interviene in un esercizio in 

cui c’è stato un cambio di amministrazione fino alla fine di maggio 2017 c’è stata 

un’amministrazione di centrosinistra, e noi siamo subentrati nel mese di giugno. Viene fatto già in 

commissioni in cui era presente il responsabile Arata che ci sta per raggiungere. Per ora vi rendo 

note le cose salienti di questo bilancio, che si possono riassumere in due voci. Quello che è il 

risultato dell’amministrazione, e che io considero teorico, è stato chiuso con un avanzo di € 

12.938.000,00. Purtroppo di questo importo, da poter utilizzare come spese per investimenti, 

residuano solo € 176.385,00. Questo perché, a causa della difficoltà di introitare completamente 

tutte le imposte e tasse che si susseguono anno per anno, abbiamo dovuto vincolare a fondo crediti 

circa € 8.000.000,00 di difficile esigibilità. Altre somme sono state vincolate per le cancellazioni di 

mutui e cancellazioni di residui. Circa € 700.000,00 sono stati accantonati come avanzo vincolato 
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per la copertura degli aumenti contrattuali per i dipendenti comunali che sono stati fatti negli anni 

scorsi e che, con tutta probabilità verranno erogati nel corso di quest’anno. E quindi, purtroppo, solo 

€ 176.385,00 potremo utilizzare. Di questi € 115.000,00li abbiamo già previsti per il finanziamento 

per la smart city, e altri € 30.000,00 per fare dei lavori su quella che attualmente viene utilizzata 

come mensa, per poterla togliere dal punto dove si trova. Non è il punto più corretto per erogare i 

pasti ai nostri bambini. Oltre al bilancio, dovete approvare un emendamento, perché nella redazione 

del prospetto c’è stato un refuso. I totali complessivi erano corretti. Sostanzialmente era stato 

omesso quello che era il saldo finale dell’anticipazione di cassa, circa € 5.394,000. L’emendamento 

a firma del sindaco, provvede a sanare questa svista da parte di chi ci ha predisposto l’atto. Però 

questo mi fa anche puntare l’indice su un merito di questa amministrazione. Nel corso di questi sei 

mesi in cui siamo stati al governo di questa città, abbiamo ridotto di circa il 10% l’anticipazione di 

cassa. Questo significa che al 31 dicembre 2016 l’anticipazione di cassa era di circa sei milioni di 

euro. Noi, con il nostro lavoro certosino, con l’attenzione anche ai 100 euro, a come spendere il 

denaro, malgrado abbiamo rimpinguato il fondo dei servizi sociali di circa € 600.000,00 con 

numerose variazioni di bilancio, siamo riusciti a portare questa anticipazione massima a € 

5.394.000,00. Questo perché parte dell’Imu relativa al saldo 2017, ci è stata accreditata nel nostro 

conto di tesoreria nei primi mesi del 2018. Essendo la scadenza il 16 dicembre dello scorso anno 

cadeva di sabato. Parecchi contribuenti hanno pagato il 18 dicembre. Le banche che introitano 

questi soldi possono tenerli fino a un massimo di dodici giorni lavorativi. Questo ci ha fatto 

scavallare il termine di accredito da parte dei vari istituti di credito, e sono entrati circa € 

1.600.000,00 nel corso dell’inizio del 2018. Il fatto che noi stiamo in anticipazione di tesoreria è 

possibile solo a condizione che ogni anno si riscontri un miglioramento. Chiaramente se quest’anno 

avessimo portato l’avanzo sotto i 4 milioni di euro, ci avrebbe portato a fare uno sforzo piuttosto 

consistente per andare ancora al di sotto quest’anno. Quindi sotto un certo profilo è stato un bene 

che qualche soldo dell’Imu ci è stato accreditato dopo. Di questo miglioramento ci è stato dato atto 

anche dal Collegio dei revisori che ha fatto una relazione piuttosto lusinghiera sul nostro lavoro. Ci 

hanno riconosciuto il merito di aver tenuto i conti in equilibrio, e di aver attenzionato anche il 

settore dell’evasione. Tant’è che ci hanno consigliato di far passare anche le residue imposte e le 

residue contravvenzioni che ancora non incassiamo direttamente, di renderlo autonomo anche in 

questo caso dalla società che cura questo tipo di accertamento e riscossione coattiva. In 

commissione abbiamo già discusso e chiarito un po’ di dubbi che erano pervenuti da parte dei 

commissari. Se ce ne sono altri, se posso esservi utile sono a disposizione. Detto questo, bisogna 

prima votare l’emendamento presentato dal Sindaco. È stato fatto esclusivamente per un importo 

che non era stato inserito nel rendiconto finale di gestione.  
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Presidente Caredda:  Grazie assessore. Interventi? dichiarazioni di voto? Nessuna. La parola al 

Sindaco.  

Sindaco Grando: Grazie Presidente. vista la discussione un po’ povera, passatemi il termine, su un 

atto così importante, ritengo giusto dire due parole prima di tutto di ringraziamento all’assessore 

Aronica, e a tutti i tecnici comunali che hanno lavorato alla redazione del bilancio. Questi primi 

mesi che abbiamo affrontato come amministrazione sono stati sicuramente difficili. Mesi in cui 

abbiamo cercato, per quanto possibile, di dare già una impronta su quella che sarebbe stata la nostra 

amministrazione da quel momento in avanti. Come ha giustamente ricordato l’assessore Aronica, 

sin dai primi giorni ci siamo impegnati per trovare tutte quelle risorse che erano possibili, che 

c’erano all’interno degli spazi del bilancio comunale, per destinarli alle politiche sociali. Nel corso 

del 2017, in sei mesi circa, abbiamo rimpinguato quei capitoli per quasi € 600.000,00 che vi 

assicuro non è stato per niente semplice. È stato un grande sforzo ma fatto con grande soddisfazione 

perché era il nostro impegno preso con la città. nonostante questo, abbiamo cercato all’interno del 

bilancio le risorse necessarie per fare quegli interventi, anche straordinari, all’interno della nostra 

città che ne ha tanto bisogno. Abbiamo sistemato l’area antistante la Corrado Melone qui davanti, il 

parcheggio di Vicolo Pienza che era un’altra area che da tempo chiedeva un intervento a causa dei 

danni causati dai pini. Abbiamo fatto interventi di manutenzione straordinaria anche all’interno dei 

parco giochi, Via Odescalchi, Viale Europa. Stiamo cercando di portare avanti il nostro programma 

elettorale in cui dedicavamo una maggiore attenzione alle politiche sociali e alla cura della città. 

non ci dimentichiamo che nel frattempo abbiamo portato avanti, un’opera importantissima, quella 

del deseartificatore, grazie a tutti gli uffici che si sono dedicati a questo, che non ci ha fatto patire la 

carenza di acqua a differenza di quanto accadeva negli altri comuni che ci circondano. Abbiamo 

fatto un intervento di messa in sicurezza della scuola del Ghirlandaio che un giorno prima del nostro 

insediamento aveva avuto un danno strutturale. Abbiamo portato avanti, veramente, più iniziative 

possibili per migliorare la vivibilità della nostra città. abbiamo iniziato sin da subito a programmare 

gli interventi di potatura. E quando le cose non vengono fatte da anni, anche la semplice 

manutenzione fa capire di quanto c’era bisogna di questi interventi. la situazione non è facile 

ovviamente. L’assessore ha snocciolato qualche numero che ci dà un po’ la misura di quanto il 

nostro comune ancora patisca determinate criticità ormai cronica. L’anticipazione di tesoreria per 

oltre cinque milioni. È un risultato averla abbassata in questi sei mesi di oltre il 10%. Ovviamente 

dobbiamo fare ancora di più, non ci poniamo limiti. Dobbiamo cercare di abbassare questa 

anticipazione che ci costa all’anno oltre € 200.000,00 di interessi passivi; soldi che potremmo usare 

per altri scopi. Dobbiamo lavorare su quello che è la lotta all’evasione. L’ufficio sta lavorando, con 

la dottoressa Bodò, su tutti i fronti, stanno mettendo in atto tutte le iniziative per far fronte a quella 
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sacca di evasione che ci costringe anno dopo anno, a vincolare sempre più risorse. È un lavoro 

lungo, faticoso che però stiamo facendo e portando avanti con risultati. Fa piacere anche in questa 

occasione, dopo la relazione precedente, leggere l’atto dei revisori dei conti con gli apprezzamenti 

per il lavoro svolto. È un lavoro difficile, un lavoro che considerando la situazione di partenza 

possiamo sicuramente ritenere proficuo che ci ha dato già dei risultati. La sfida per il futuro è di 

continuare a lavorare sull’evasione fiscale che per noi è una tagliola che non ci permette di fare quel 

salto di qualità. Dobbiamo cercare, quando ci sarà un governo alla guida di questa nazione, far 

comprendere che il fondo di solidarietà porta via oltre sei milioni di euro, ed anche una piccola 

diminuzione su quel prelievo, sarebbe per noi una fonte vitale di risorse da destinare alla nostra 

città. oggi purtroppo dobbiamo far fronte anche le piccolissime cifre da recuperare. Anche un taglio 

del 20% ci permetterebbe di avere più respiro e di arrivare con meno affanno a chiudere il bilancio. 

Quest’anno non è stato assolutamente un esercizio facile. Però io sono fiducioso e soddisfatto del 

lavoro che l’ufficio sta portando avanti. Ringrazio gli uffici, il segretario comunale e detto questo, 

vi ringrazio. Grazie.  

Presidente Caredda: Grazie Sindaco. Non essendoci interventi mettiamo in votazione prima 

l’emendamento presentato dal Sindaco. Chi è favorevole all’emendamento alzi la mano. diciannove 

favorevoli. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? Palermo, Loddo, Forchetta, Pierini, Ascani. Il 

punto è approvato. Votiamo l’immediata esecutività del punto. Chi è favorevole alzi la mano. 

Adesso mettiamo in votazione l’intero bilancio così come emendato. Chi è favorevole alla sua 

approvazione alzi la mano. Stessa votazione. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? Palermo, 

Loddo, Forchetta, Pierini, Ascani. L’immediata esecutività. Chi è favorevole alzi la mano. 

Unanimità. 

OGGETTO: Modifica componenti commissioni consiliari permanenti. 

Presidente Caredda: Punto due: Modifica componenti commissioni consiliari permanenti. Illustro 

io molto velocemente.   Ci sono stati dei cambiamenti nei gruppi consiliari e di conseguenza sono 

cambiate anche le composizioni delle commissioni. È entrata in consiglio comunale, a seguito delle 

dimissioni, il consigliere Marongiu, in quanto è stato nominato assessore l’ex consigliere Falasca. 

Vista la nota a protocollo 24006 del 17.05.2018 con cui il consigliere Cavaliere, capogruppo di 

Fratelli d’Italia, comunicava la sostituzione nelle commissioni consiliari permanenti dei consiglieri 

Marongiu e Cavaliere. Vista la nota a protocollo 24134 del 18.05.2018 con cui il consigliere Ardita, 

capogruppo Fratelli d’Italia, comunicava la propria sostituzione nella commissione consiliare di 

bilancio dalla consigliera Marongiu. Vista la nota protocollo 24744 del 23.05.2018 con cui il 

consigliere Ascani, capogruppo del PD ha comunicato l’ingresso nel suo gruppo del consigliere 
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Pierini e la seguente rideterminazione delle presenze nelle commissioni consiliari permanenti, il 

consigliere Ascani nella commissione bilancio, pubblica istruzione, turismo e toponomastica; il 

consigliere Pierini nella commissione urbanistica, affari istituzionali, commercio; il consigliere 

Forchetta nelle commissioni lavori pubblici, ecologia, arredo urbano, sanità e servizi sociali. Vista 

la nota a protocollo 24930 del 24.05.2018 con cui il consigliere Quintavalle, capogruppo Salvini 

premier, ha comunicato i nuovi membri nelle commissioni consiliari permanenti: commercio, il 

consigliere De Simone; affari istituzionali il consigliere Quintavalle; lavori pubblici il consigliere 

De Simone; igiene e ambiente il consigliere Augello; bilancio il consigliere Quintavalle, sanità il 

consigliere De Lazzaro; pubblica istruzione il consigliere De Lazzaro; urbanistica il consigliere 

Quintavalle; toponomastica il consigliere De Simone. Vista la nota del protocollo 25188 del 

25.050.2018 con cui il consigliere Moretti, capogruppo Cuori Ladispolani ha comunicato la 

seguente ridistribuzione di appartenenza dei consiglierei della lista Cuori Ladispolani. Lavori 

pubblici, consigliere Fiorenza; ecologia Moretti; pubblica istruzione il consigliere Solaroli. È una 

presa d’atto del consiglio comunale delle nuove composizioni appena espresse. Poniamo in 

votazione. Chi è favorevole alzi la mano. unanimità, nessun astenuto, nessun contrario. Il punto è 

approvato. Votiamo l’immediata esecutività. Chi è favorevole alzi la mano. Unanimità. La seduta di 

domani viene revocata. Prego. 

Consigliere Ascani: Per dare ufficialmente il benvenuto a Marco Pierini nel gruppo consiliare PD. 

Siamo contenti di poter allargare il gruppo con una persona di grande esperienza che sicuramente ci 

aiuterà nei lavori di consiglio e di commissione. Grazie.  

Presidente Caredda: Grazie a lei consigliere. La seduta di domani viene annullata in quanto i punti 

sono stati esauriti stasera. Buona serata a tutti. ----------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------- 

 

 


